

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[CollectionBoite_007](#) | [Onanisme. Perfectionnement de l'espèce. Police médicale allemande et anglaise.CollectionBoite_007-2-chem](#) | [\[Curation\]](#) [Item](#)[J. Wender. Essai sur les pollutions nocturnes produites par la masturbation chez les hommes \[photocopies\]](#)

J. Wender. Essai sur les pollutions nocturnes produites par la masturbation chez les hommes [photocopies]

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb007_f0137

SourceBoite_007-2-chem | [\[Curation\]](#)

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Wender, Jos](#)

Références bibliographiques[Wender, Essai sur les pollutions nocturnes produites par la masturbation chez les hommes](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 22/07/2020 Dernière modification le 23/04/2021

aucun charme, elle ne produit plus en eux ce sentiment si vif, si puissant sur les autres hommes, et que la nature a placé dans nos cœurs pour nous exciter, par l'attrait du plaisir, à remplir ses vues régénératrices.

Leur figure est rembrunie, leurs traits sont tirés, leurs yeux caves, leur front, et autres parties de la face, couverts de boutons enflammés ou suppurans; tout leur corps émacié, hideux, annonce à l'œil le moins exercé l'existence d'une cause délétère qui le mine.

Ils n'ont plus de forces, ils ont peine à se soutenir sur les jambes; leurs mains tremblent comme celles du vieillard le plus décrépi; leur respiration est courte et laborieuse; leur langue vacillante est toujours couverte d'un enduit dégoûtant.

Ils n'ont plus d'appétit; ils ne mangent que par caprice; leur estomac se refuse à digérer les alimens dont ils se gorgent malgré lui, et qui ne servent

qu'à leur faire éprouver pendant plusieurs heures le sentiment d'une pesanteur fatigante à la région épigastrique, accompagné de bouffées de chaleur qui leur montent au visage, de la petitesse et du resserrement du pouls, du gonflement des veines de la face et des mains, de l'engourdissement des membres, et d'un mal-aise général.

Les boissons aqueuses les incommode, elles augmentent le relâchement de leurs organes digestifs, les boissons spiritueuses se décomposent dans leurs premières voies, et y éprouvent la fermentation acide, comme elles feraient dans un vase inerte; de là des rapports aigres, fréquens et incommodes, symptômes d'une digestion dépravée. Leur foie participe à la débilité générale, il secrète très-peu de bile.

De l'imperfection de la digestion et de la diminution de la sécrétion de la bile, résulte nécessairement la constipation: ces malades sont obligés de faire

